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Представители клуба здорового образа жизни "Водолей" просят спасти от 
исчезновения единственный памятник природы, занесенный в Госреестр особо 
охраняемых территорий Татарстана – Боровецкие ключи 
Как рассказала нашему изданию руководитель клуба "Водолей" Наталья Остапченко, 
народный родник давно стал местом сбора последователей Порфирия Иванова 
(автора системы природного оздоровления людей – прим. ред.). Сам клуб имеет 30-
летнюю историю.  
  
В начале ивановского движения поблизости родника еще не было коттеджей, доступ 
к нему был свободным. Сейчас вокруг водоёма много домов. Их собственники 
недовольны тем, что перед их окнами престарелые полуголые люди совершают 
непонятные ритуалы и купаются в ручейке. До недавнего времени в их адрес летели 
оскорбления. Были случаи, когда в отношении ивановцев проявлялась агрессия. 
После одного из них, когда мужчина напал с палкой в руках на двух пожилых людей, 
дело дошло до судебного разбирательства. Сейчас градус напряжения снизился, но 
до нуля еще далеко, говорит Остапченко.  
  
Впрочем, водолеевцев больше волнует пренебрежительное отношение окружающих 
к роднику. 
  
"Источник имеет вековую историю, в нем качественная вода. Но о роднике никто не 
заботится, его сохранностью никто не занимается", – говорит руководитель клуба. 
  

https://chelny-izvest.ru/news/social/borovetskie-klyuchi-poka-lyudi-delyat-rodnik-on-prikhodit-v-negodnost
https://chelny-izvest.ru/news/social/borovetskie-klyuchi-poka-lyudi-delyat-rodnik-on-prikhodit-v-negodnost
https://chelny-izvest.ru/news/author/list/elvira-mukhametdinova
https://chelny-izvest.ru/news/date/list/2023-04-17%2007:53:00


По словам женщины, строители коттеджей сливают в русло водного объекта остатки 
бетонного раствора, сбрасывают другие стройматериалы. А однажды пожилые люди 
обнаружили в роднике отходы из септика. Они установили, откуда идет слив, и 
обратились к экологам. В результате хозяин коттеджа, заплатив штраф, 
забетонировал площадку под туалетом, чтобы не было утечки. 
  
Экологическая безопасность объекта напрямую зависит от благоустроенности, 
уверена общественница. С этим вопросом водолеевцы обращались в Закамское 
управление Минприроды РТ, исполком Автозаводского района и в другие инстанции. 
Ничего обнадеживающего они не услышали. 
  
"Мы пытались своими силами обустроить территорию. Среди нас есть 
неравнодушный человек – Анатолий Микрюков. Мы называем его хранителем 
родника. Он каждое утро приходит сюда и ухаживает за источником".  
  
Как сообщила заведующая Музеем экологии и охраны природы Роза Ачамова, родник 
действительно является местной достопримечательностью. Боровецкие ключи 
включены в Госреестр особо охраняемых природных территорий РТ постановлением 
Совета Министров Татарии от 1978 года и постановлением Кабинета Министров РТ 
от 2005 года.  
  
Объект занимает пять гектаров, территориально располагается в поселке 
Боровецкое. Контрольным органом, курирующим родник, значится Закамское 
управление Министерства экологии и природных ресурсов РТ. В характеристики 
объекта указано, что родник пользуется популярностью у населения. Вода в нем 
чистая, вкусная, используется для питья и хозяйственных нужд. Сам же родник 
находится в заброшенном, захламленном состоянии, растительность вокруг 
вытоптана, благоустройство не ведётся. 
  
Глава поселка Боровецкое Владимир Кузнецов признался, что не испытывает 
симпатии к тем, кто приходит к роднику купаться. 
  
"Если люди здесь набирают воду для питья, то о каком купании может идти речь?" – 
рассуждает он. 
  
Тем не менее, Кузнецов уверен, что родник нуждается в благоустройстве. 
  
"Надо забетонировать подходы к роднику, сделать иордань, установить урны и другие 
элементы благоустройства", – считает глава поселения. 
  
По словам председателя ТОС "Боровецкое" Айрата Латфуллина, никаких распрей 
вокруг родника давно уже нет. Все жители выступают за сохранение источника.  
  
"В свое время мы подготовили проект благоустройства  родника и заявились с ним на 
президентский грант. К сожалению, он не прошел по конкурсу. Но проект не потерял 
актуальности и готов к воплощению. Необходимо найти только источник 
финансирования", – убежден председатель ТОС. 
  
"Радует, что все хотят помочь роднику. Но реальные шаги не предпринимаются, пора 
от слов переходить к делу", – уверена Остапченко. 
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